

La Voz de Alicante

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Jueves 18 de Marzo de 1909

REDACCION Y ADMINISTRACION

SAN FERNANDO, 34, BAJO

La correspondencia al Administrador

Apartado núm. 85

Año VI

En Alicante, un mes. 1'25 pesetas.
En el resto de España, trimestre, 4'25

Número suelto, 5 céntimos

CON CENSURA ECLESIASTICA

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

Núm. 1.842

Diario de un reportero

Ya hacía tiempo que no se daba un gran espectáculo en las Cortes, como el que dieron ayer en el Senado los señores Maura y Sánchez de Toca. Ni el proyecto de administración local, ni los chistes de Rodrigo Soriano, ni las discusiones acerca de la inscripción marítima, daban juego para que los señores diputados y senadores y para que las señoras del gran mundo abonadas a la tribuna, llenasen de bote en bote uno de los suntuosos palacios que ocupan los Cuerpos Legislativos, formando cola a la entrada, como en los cines donde se baila la machicha y como en los kioscos donde se venden las entradas para las corridas de Beneficencia.

Al fin, el partido gobernante, comprendiendo que el Parlamento se descreditaba, que las funciones de la representación nacional se iban poniendo más aburridas que un drama de Galdós, convino en la necesidad de animar el teatro constitucional y fué y dió en el Senado una corrida extraordinaria y fuera de abono, á cargo de los tres gallitos del partido: Maura y los dos Sánchez, aquellos de quienes cantan en el género chico:

Sánchez Toca,
Sánchez Guerra
y el Ensanche,
son tres Sánchez sin rival.

Y á fé que el programa no ha defraudado las esperanzas del publico. Los contendientes se dijeron cosas tremendas, veladas con los más esquisitos eufemismos, encubiertas con las más amenas chirimotas.—S. S. vá de caza.—Y S. S. vá de pesca.—El funcionario que me suceda será del género lanar.—Pero S. S. hablará desde hoy fuera de la colectividad gobernante.—Yo me chincho en ella.—Yo le excomulgo.—S. S. no puede hacerlo sin comenzar con la palabra de rigor: Nos...—S. S. no tiene jurisdicción.—Y la de S. S. no tiene jurisdicción.—Y la de S. S. es in partibus infidelium.

Estos dimes y diretes de la política personal, que es lo que priva en España, tuvieron en constante tensión el interés de los espectadores, que solo gozan los espectadores, que solo gozan con estas cosas y se aburren cuando se habla de asuntos que interesan al país. El Parlamento no lo es mientras no hay pugilatos de palabra y se dicen cosas de Fulano y de Zutano. ¿Para esto—dirían ustedes—soste-

nemos el costoso tinglado de unas Cortes?—Para esto—contestamos nosotros. Y quien proteste, que se vaya con su protesta á las islas Chinchas. «Aquí se talla así—como decía el taurero del cuento—y el que no esté conforme que no apunte y que se vaya.»

SAN JOSÉ Y EL PAPA

La fiesta de San José es la fiesta del Papa. El día en que, en la penumbra de una pobre iglesia rural, un sacerdote ignorado veía el agua santa del Bautismo sobre la cabeza del recién nacido que desde entonces se llamaba José Sarto, colocaba providencialmente al futuro Jefe de la Iglesia bajo la guarda tutelar de Aquel que Pío IX proclamó Patrón de la Iglesia universal.

Doble título tiene, por lo tanto, Pío X, para reclamar el patrocinio del glorioso Patriarca.

A decir verdad, San José puede ser considerado como el primer Papa. El es quien protegió, dirigió y gobernó á la Sagrada Familia, esa célula primaria de la innumerable familia de los hijos de Dios.

Hasta el advenimiento del Santo á este Pontificado, su vida se había deslizado dulce, pacífica y sonriente en su callada laboriosidad; pero al recibir la investidura de su misión divina, entró en plena tribulación. Y si con tan encantadora ternura la piedad cristiana ha podido contar las breves alegrías de aquella existencia surcada por tan graves cuidados y agobiada por tan trascendentales deberes, también ha contado sus profundos y múltiples dolores.

Lo mismo se observa en el Pontificado de este otro José que el Señor ha colocado á la cabeza de su familia en los comienzos del siglo xx.

Este también, en su patriarcal vida de Venecia, saturada de callada y fecunda labor, veía cómo los días se deslizaban tranquilos y el azul del bello cielo veneciano se reflejaba en el lago tranquilo de su hermosa alma.

La primera nube que empañó tan placentero sosiego fué su designación al más alto trono de la tierra.

La energía que impone el cumplimiento del deber y la gracia de estado le hicieron sobreponerse á su humildad y á la pena de separarse de los suyos.

Si los deberes del Sumo Pontífice le han aportado algunas alegrías, si el amor espontáneo y universal de los fieles ha sembrado algunas flores en su escabrosa senda, ¡cuántas negruras entre esos rayos de luz!

Francia amarga principalmente los días del Papa, rompiendo el lazo que desde hace quince siglos unía á la Santa Sede con la hija primogénita de la Iglesia. Aunque nosotros somos impotentes para reparar ese golpe, podemos aliviar la herida agrupándonos más estrechamente alrededor de nuestro Jefe supremo. Así anulamos el esfuerzo de los sectarios, que no pierden de vista la fórmula de que «allí donde está Pedro, allí está la Iglesia.»

Por encima de las fronteras y por encima de montañas de odio, nuestros corazones, nuestras plegarias y nuestros tributos de generosidad filial irán al Papa.

Y particularmente en el día de su fiesta onomástica, nuestras oraciones serán más fervientes y numerosas á fin de que San José, el protector de la Iglesia universal, vele por el primero de sus patrocinados y lo conserve por largo tiempo para guiarnos, para bendecirnos y para que podamos amarle muchos años.

Los dolores y Gozos de S. José

Misterio portentoso fué en María la encarnación del Eterno Cordero, divino Salvador, que al orbe entero, de dura esclavitud redimiría.

Y José que el portento no sabía meditó de la ausencia el derrotero... mas le dijo celeste Mensajero que su Esposa, de Dios, Madre sería.

Bañándose en las aguas de dulzura su corazón en las desdichas fuerte por tamaño dolor y tal ventura,

¡oh, José!, te pedimos santa muerte y así gozosos en divina altura, llenos de gloria lograremos verte.

N. G.

Al glorioso Patriarca San José

Santo gloriosísimo, Esposo de la Virgen y Padre de Jesús, Tú que tan excelente ministerio has desempeñado en el plan admirable de la encarnación del Verbo, Tú á quien fué confiada la custodia y gobernación de la Sagrada Familia, Tú que libráste al Niño Dios de las asechanzas y maquinaciones de sus enemigos,

Tú que has sido Patrono y defensor de la Iglesia Católica, líbrala de todo peligro, defiéndela de sus perseguidores y adversarios y extiende el manto de tu protección sobre todos los fieles que invocan tu nombre y reclaman tu auxilio.

La impiedad redobla sus ataques y la ola de la revolución impía, levántase furiosa azotando la nave de San Pedro. Cesa la tormenta al imperio de tu voz obedida por Aquel á quien obedecen los vientos y los mares.

Vacilen y desplómense los ídolos de la incredulidad y del vicio como en otro tiempo se desplomaron á tu presencia los falsos dioses de Egipto, y líx por fin que tu divino Hijo reine y domine en la sociedad, en las familias, en los corazones todos llenando la tierra de aquel ambiente de virtud y de gracia que hacía del hogar de Nazaret un trasunto del Cielo.

Bendice á España, bendice á los obreros, y encuentren en los tesoros inagotables de tu poder sin límites, la abundancia en la pobreza el consuelo en la desgracia y el refugio en los azares de la vida.

Vayamos á José, Padre de Jesús, primer Ministro del divino Faraón de quien ha recibido todo poder en la tierra y en el Cielo.

SAN JOSÉ!

Es el culto de San José, con el de los Sacratísimos Corazones de Jesús y de María, es el más general y juntamente el más íntimo en todas las clases de la sociedad, aun de la de hoy tan poco devota como lloramos; y más de una vez hemos sorprendidos rezos y obsequios á San José en personas y familias en quien todo hubieran podido suponerse menos actos de piedad.

Más aun. En muchas almas se ha reavivado la fé al calor de la devoción Josefina, y San José ha sido quien en ellas, como antiguamente en Egipto, ha reconducido á Jesús, al través de los eriales y desiertos de su indiferencia y excepticismo. Como, pues, de María su virginal Esposa, podemos igualmente decir, que por José se va á Jesús, siendo este uno de los amorosos medios de atracción, conque á los fríos corazones solicita la siempre ingeniosa acción de la gracia en los presentes malaventurados tiempos.

Honremos, pues, hoy más que nunca á San José, amemos á San José, roguemos á San José, esperemos en San José.

La Religión, la paz de las almas, el triunfo de las buenas ideas, la suerte de la Iglesia, han querido como ampararse y ser fuertes y vivir esperanzados, hoy, como Cristo Dios en los días de su vida mortal bajo el manto y báculo del bondadoso Carpintero.

Celebremos en consecuencia, á feer de estas indicaciones la festividad de San José.

X.

EXCELENCIAS DE SAN JOSÉ

La excelencia de José convenía muchísimo que fuera entre todas las más semejante á la de María. «(San Anselmo.)»

Esposa de María (por lo mismo Padre legal de Jesús), esto es del todo inefable; nada por lo mismo puede ya añadirse. «(San Juan Damasceno.)»

Ni Angel ni Santo alguno de la tierra mereció llamarse Padre de Jesús por un solo instante: únicamente á José estuvo reservada tal honra. «(San Basilio.)»

¿No sería una especie de sacrilegio dudar de que José era el más digno entre todas las criaturas, después de la Virgen Santísima, al verle elegido por Dios precisamente para el más digno de todos los oficios? «(D'Argemont.)»

José fué grande como justo, mayor como esposo y el más grande como Padre. Esposo de María, esto es, el más cercano á la más sublime de las alturas. «(San Leonardo de Puerto Mauricio.)»

La humildad de Jesús en obedecer á José nos enseña que la dignidad de este varón es superior á la de todos los Santos, exposición hecha de la divina Madre. «(San Ligorio.)»

José fué un hombre, más que hombre, que con la singularidad de sus privilegios inauditos ha pasado más allá de los confines de la común mortalidad, hombre elevado á un orden superior al de todos los bienaventurados. «(Siuiscalki.)»

El Eterno consideró á José digno de María, la más excelsa de las criaturas. «(Torras y Bages.)»

José significa por razón de su destino, cargo y oficio, la cosa más alta que podía confiarse á un mortal: Padre de Jesús «(Monescillo.)»

¿Por qué no diremos que la paternidad de José fué en cierto modo infinita, siendo la mayor grandeza después de la Madre de Jesús? «(Barradas y otros.)»

No hay otro ante Dios ni más noble,

EL PILOTO

17

leal como es, hubiera podido obtener de mí una mirada más favorable que tú. Tu padre respira en tu sonrisa, en todas tus facciones, y hubieras recibido de mí todo lo que yo hubiera podido concederte sin traición. Cecilia, Cecilia tan buena y tan tierna, aunque tan terca y contrariante, hubiera sido el lazo que nos hubiera unido á todos para siempre.

Griffith, antes de acceder á los sentimientos que le agitaban, echó una mirada de impaciencia sobre el capitán Borroughcliffe, como queriendo darte á entender que harían bien en seguir á los soldados cargados con los heridos que continuaban adelantándose durante esta conversación, más el capitán no entendió la expresión de sus ojos ó no creyó deber poner atención á ella.

—Y bien, señor—dijo Griffith al coronel—que este día ponga fin á nuestra discordia: vuestra amable sobrina puede aún formar el lazo de que habláis; vos seréis para mí lo que hubiera sido vuestro amigo Hugües si Dios le hubiese conservado la vida, y seréis dos veces el padre de Cecilia.

—¡Oh, joven!—respondió el veterano volviéndose para ocultar su conmoción; vuestros discursos son inútiles; mi palabra está dada á mi pariente Kit, y lo que me pedís es imposible.

—Nada es imposible á la juventud y al valor—exclamó Griffith—sobre todo cuando la edad y la

16 FOLLETÍN DE LA VOZ DE ALICANTE

—¡Griffith!—exclamó vivamente el coronel.—¡Griffith! ¡qué espectáculo para mis ojos! El hijo de mi antiguo amigo, del valiente y leal Hugües Griffith, prisionero, y cogido con las armas en la mano contra su rey. ¡Joven, ¡joven! ¡qué hubiera dicho vuestro digno padre; qué hubiera dicho el amigo de su corazón, mi hermano Harsy, si Dios hubiera querido que viviesen para ver esta vergüenza eterna, esta mancha impresa para siempre sobre vuestro honroso nombre?

—Si mi padre viviese—respondió Griffith con altivez, sostendría la independencia de su país natal; pero yo deseo respetar hasta las preocupaciones del coronel Howard, y le suplico no me hable más de un asunto sobre el que temo que no estaremos jamás de acuerdo.

—Jamás, mientras estés, en las filas de la rebelión—exclamó el coronel.—¡Desgraciado joven! ¡Cuánto te hubiera yo amado si hubieses empleado para sostener los derechos de tu soberano, los talentos y los conocimientos que has sabido adquirir sirviéndole! Yo amaba á tu padre, el digno Hugües, casi tanto como á mi propio hermano Harry.

—Y su hijo debería aún ser querido de vos—dijo Griffith, apretándole una mano, que el coronel no procuraba retirar.

—¡Ah, Eduardo, Eduardo!—dijo el coronel—¡cuántos sueños venturosos ha hecho desvanecer tu perversidad! No sé si el mismo Kit, tan juicioso y

EL PILOTO

18

—¡Algunos tiros!—respondió el vencedor.—¿Se lo que entendéis por algunos tiros, mi valiente y antiguo amigo. Es posible que hayáis tenido un encuentro por semana en tiempo de Wolfe, de Abercrombie y de Braddock; pero también sé lo que es un fuego bien alimentado, y puedo aventurar mi opinión en semejante materia. En las batallas que se dieron sobre el Hudson, las descargas de fusilería se sucedían como los golpes de los palos sobre un tambor. No hablaré de ello, pues todavía hay bastante gente que pueda hablar del particular; pero por lo que respecta á esta pelea, ha sido la más acalorada de todas aquellas á las que yo me haya opuesto jamás (relativamente al número de combatientes, bien entendido); no faltan muertos en el bosque, es lo aseguro, y como veis, traigo más de un herido.

—¿Es posible—exclamó el veterano, sorprendido—que una refriega semejante se haya empeñado á un tiro de fusil de la abadía sin que yo lo haya sabido? ¡Ah! ¡La vejez! ¡Maldita vejez! Tuve un tiempo en que una simple descarga me hubiera despertado del sueño más profundo.

—La bayoneta es una arma silenciosa—respondió el capitán gravemente, haciendo un movimiento expresivo con la mano;—es el arma que constituye el orgullo de la Inglaterra; y todo oficial experimentado sabe que una carga á la bayoneta

2

ni más rico, ni más puro, ni más santo, ni por lo mismo constituido Señor de la casa de Dios y custodio del más rico tesoro como lo fué José. (San Epifanio.)

Dios reunió en San José, como en un sol, todos los rayos y resplandores de los demás Santos. (San Gregorio Nacianceno.)

Más que todos se acercó á la santidad de la Virgen. (Alávide, Barradas.)

Tan perfectamente se reflejaban en José las virtudes de la Virgen, que parecía como que las tuviese en el mismo grado que la Reina de los Cielos. (San Francisco de Sales.)

San Agustín compara á los Santos con las estrellas, pero á San José con el sol. Y el P. Suárez dice que es muy racional la creencia de que José, exceptuando á María aventaja en mérito y gloria á todos los demás Santos. (San Alfonso de Ligorio.)

Así como en un jardín hay diversidad de flores, así también en el edén celestial existen santidades distintas, que son como variados matices de la infinita belleza... el resplandor de la gloria de nuestro Santísimo Protector es como la suma de la del resto de los Santos. (Torras y Bages.)

La santidad de este glorioso Patriarca habemos de medir y estimar por el oficio para que Dios le escogió. (P. Granada.)

PÉDRO CLARAMUNT.

Exposición Valenciana

Comisaría general

Terminada la designación de terrenos para las instalaciones aisladas, se advierte, á los concesionarios de los mismos que para tomar posesión de aquéllos es necesario que inmediatamente presenten en las oficinas del Comité las correspondientes cartas de pago para ser visadas por esta comisaría.—El comisario general, F. Monleón.

Concurso hípico

Enterada la comisión organizadora de este concurso de que en breve saldrán de la República Argentina un coronel y ocho oficiales con objeto de tomar parte en el gran Concurso que ha de celebrarse en Londres, ayer comenzaron á practicarse las oportunas gestiones para que vengan á nuestra ciudad.

Se tienen muchas probabilidades de que acepten la invitación, con lo cual aumentará la brillantez del Concurso valenciano.

Los militares argentinos llevarán veinte caballos, diez de polo, y los otros diez para las carreras de obstáculos.

También hemos oído decir que es muy fácil que vengan varios oficiales italianos de los que tienen mayor fama.

El Llano del Remedio

El Capitán general se ha puesto ya de acuerdo con la Alcaldía para llevar á la práctica el proyecto de convertir en jardín el Llano del Remedio, y á fines de mes se reunirán los Sres. Maestre y Suay

y un capitán de Ingenieros para dictaminar sobre el terreno la forma de comenzar las obras.

LAS CORTES

Sesión del día 17

CONGRESO

Se abre la sesión á las tres y cuarenta y cinco minutos de la tarde bajo la presidencia del señor Dato.

En el banco azul se encuentran los ministros de Estado, Gracia y Justicia, Gobernación y Hacienda.

Leída el acta de la anterior, el señor Feliú pide se cuate el número de diputados presentes.

Hecho el recuento resulta que exceden de sesenta los señores diputados que hay en el salón, pudiendo por lo tanto celebrarse sesión.

Ruegos y preguntas

Varios señores diputados formulan ruegos y preguntas de interés local.

Lo de los trigos

Continúa el debate con motivo de la interpelación pidiendo la rebaja de derechos arancelarios para los trigos extranjeros.

Rectifican los señores Azzati, Beltrán y vizconde de Eza.

Intervienen los señores Zarandona e Illera, sosteniendo criterio contrario al expuesto por los anteriores diputados.

Se suspende el debate.

Coligaciones y huelgas

Se reanuda la discusión de este proyecto.

El señor Goicochea consume un turno en contra.

Hace el resumen del debate sobre la totalidad del señor Azcárate.

Seguidamente se aprueban todos los artículos, aceptándose varias enmiendas y desechándose otras.

Fijado el orden del día para mañana se levanta la sesión.

SENADO

Sesión del día 17

A las tres y veinte minutos de la tarde se abre la sesión.

Preside el general Azcárraga.

En el banco azul toma asiento el ministro de Fomento.

La Cámara ofrece el mismo aspecto que ayer.

Escaños y tribunas se ven completamente atestados.

Se aprueba el acta.

La destitución de Sánchez Toca

Continúa el debate suscitado por la interpelación del Sr. Navarro Reverter, acerca de la destitución del Sr. Sánchez Toca.

Rectifica el Sr. Navarro Reverter.

Se lamenta de que el debate de ayer adquiriese giros personalísimos que pue-

den tener graves consecuencias para los partidos políticos españoles.

Dice que el castigo impuesto al señor Sánchez Toca, no está en proporción con la falta que éste pueda haber cometido.

Hace historia de los planes que dicho señor se proponía desarrollar desde su puesto de Comisario regio del Canal, elogiándolos.

Termina diciendo que es muy sensible que los intereses de una empresa particular se interpusieran, impidiendo que se realizaran.

Le contesta el ministro de Fomento. Justifica el señor Sánchez Guerra la destitución del señor Sánchez Toca en la forma que se ha hecho.

Afirma que el Gobierno se preocupa mucho, como es su deber, de la defensa y fomento de los intereses nacionales.

Habla para alusiones el señor Luca de Tena.

Lee las palabras que ayer pronunció el señor Sánchez Toca, en las que imputaba á la Prensa el sostenimiento de una campaña para crearle dificultades en su gestión.

Hace historia de la querrela que ABC ha entablado en contra.

Agrega que el señor Sánchez Toca está acostumbrado á defender todos los asuntos que se le presentan á cambio de la remuneración que le ofrecen.

El señor Sánchez Toca niega lo de las remuneraciones.

Relata lo ocurrido en el juicio en el que se desestimó la querrela.

Rectifica el señor Luca de Tena insistiendo en sus anteriores manifestaciones.

También rectifica el señor Sánchez Toca sosteniendo las suyas.

Interviene el señor Sol y Ortega.

Comienza su discurso manifestando que reconoce la importancia política que tiene este debate.

Después se lamenta de que Madrid carezca de luz y agua censurando la desmedida codicia de las Empresas que explotan estos servicios.

Se extraña de que el Presidente del Consejo y el ministro de Fomento, que elogian la gestión del señor Sánchez Toca, le destituyan.

Deduce de ello ciertas consecuencias desfavorables para el Gobierno y para la colectividad que obedece al señor Maura, no para el partido conservador.

Vosotros, dice dirigiéndose al banco azul, estáis inhabilitados para gobernar por favorecer los intereses particulares con perjuicio de los públicos.

Le contesta el Presidente del Consejo, refutando con gran energía estas manifestaciones del señor Sol y Ortega.

Explica lo que es y significa el concepto colectividad y gobernante.

En un párrafo elocuente dice que cuando se le demuestre solo la quinta parte de aquello que se le imputa, abandonará el poder.

Se suspende este debate y se levanta la sesión.

ALICANTE

Se encuentra en cama con un fuerte constipado, el dignísimo Abad de esta Colegiata D. Modesto Nájera López de Tejada.

Con este motivo, no podrá predicar mañana en la Novena que en la Iglesia de San Francisco viene celebrándose en honor del Glorioso Patriarca San José. Deseamos al Sr. Nájera un pronto y total restablecimiento.

El próximo lunes, 22 de los corrientes, darán principio, Dios mediante, en el Colegio de Jesús y María de esta ciudad y bajo la dirección del Rvdo. Padre Bartolomé Arbona, S. J., Rector del Colegio de Santo Domingo de Orihuela, los Santos Ejercicios espirituales dispuestos por la Eucarística Asociación de señoritas Camareras del Santísimo Sacramento.

El orden de los actos será el siguiente: Por la mañana, á las nueve, misa rezada, á las nueve y media lectura espiritual, á las diez meditación, á las once visita á la Santísima Virgen y á las once y media Conferencia.

Por la tarde á las cuatro y media Santo Rosario, á las cinco y tres cuartos meditación, á las cinco y tres cuartos visita al Santísimo y á las seis conferencia.

El último día de los ejercicios tendrá lugar solemne función con Trisagio, sermón á cargo del referido P. Arbona, bendición con el Santísimo que dará el señor Abad de la Colegiata, director de la Asociación, terminándose con la Reserva y bendición Papal.

En el Gobierno civil se han recibido las siguientes credenciales de segunda del cuerpo de vigilancia expedidas á favor de los opositores aprobados. Tomás Pau Martín, Rafael Lledó Caturla e Isidro Carrasco Martínez, este último con destino á Alcoy.

Máquinas de escribir marca «BLINCKENSBERGER» véase anuncios en cuarta plana.

El Director de Sanidad del puerto de Almería, ha obtenido la permuta con el de esta capital.

Hemos visto con gusto el espléndido alumbrado de gas que desde hace unas noches alumbró el paseo de Gómiz.

Felicitemos al alcalde D. Luis Mauricio, que ha tenido la feliz idea de introducir tan importante mejora.

Ayer tuvimos el gusto de publicar las labores que durante el pasado año han confeccionado las Camareras del Santísimo Sacramento, establecidas en el Colegio de Jesús María, con destino á las Iglesias pobres de la Diócesis, y la distribución que de dichas labores se ha servido hacer el Ilustrísimo y Rvdo. Sr. Obispo.

Los Sres. Curas ó Sacerdotes encargados de las Iglesias favorecidas, pueden retirar desde luego los objetos que les han correspondido del nombrado Colegio de Religiosas de Jesús María.

No deja de haber quien abriga la creencia que por ser mañana la solemne festividad de San José, Patrón de la Iglesia Universal, se traslade el ayuno y abstinencia que como viernes de Cuaresma le corresponde, al sábado siguiente.

Debemos advertir que los que tal opinan ó creen están en un error. Apesar de la hermosa, universal y popular fiesta de mañana, es día de ayuno y no se puede comer carne ni menos promiscuar. Tenganlo muy presente todos los que no desprecian los preceptos de la Iglesia y quieren atemperarse á su autoridad, obligación que alcanza á todos los que se llamen católicos.

Por la mañana al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene aguas de boca? Después de las comidas, tiene usted eructos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? Tome usted el Elixir de Sals de Carlos y se pondrá b'ea.

El domingo próximo, Dios mediante, tercero del mes, celebra la V. O. T. sus cultos mensuales en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen. Por la mañana á las siete, Misa de Comunión. Por la tarde á las cuatro, expuesta S. D. M., se rezará la Corona; terminada ésta, habrá sermón á cargo del P. Director D. Manuel L. Penalva. Los cultos terminarán con los Gozos del Santo, procesión de la Cueda y Junta general.

Mañana á las cuatro de la tarde tendrá lugar en el campo de juegos de Recreación Club, el match de foot-ball entre el «Valencia Foot-ball Club» y la asociación de esta capital.

D. Enrique Carey, presidente de este Club, ha tenido la atención, que le agradecemos, de invitarnos al indicado acto.

Se encuentra enfermo de quida el periodista D. Mariano Altolaguirre.

De todas veras deseamos al Sr. Altolaguirre un pronto restablecimiento.

En el almacén de sopjes, de nuestros amigos los Sres. J. y R. Valentí, calle de Sagasta, núm. 30, se liquidan á precios de saldo, una grandiosa partida de mantillas, desde la más económica á la de más fantasía.

BAMBÚ

CRÓNICA RELIGIOSA CALENDARIO

Marzo 19 VIERNES Santoral

Ayuno con abstinencia de carne.—San José, esposo de Nuestra Señora y patrón de la Iglesia universal; Santos Apolonio Y Leucio, obispos y los Santos mártires Quinto y Marcos

La misa y oficio divinos son de San José, con rito doble de primera clase y color blanco.

equivale al fuego de todo un pelotón de caballería.

—¡Cómo! ¿Habéis ido á la carga? [Por el cielo] Borroughcliffe, mi joven y valiente amigo, hubiera dado veinte pipas de arroz y dos de mis mejores negros por asistir á ese combate.

—Hubiera sido sin contradicción un magnífico espectáculo; mas por lo que respecta esta vez hemos vencido sin la presencia de Aquiles. He hecho á todos prisioneros y á los que le siguieron, es decir, á todos los que pusieron el pie en el suelo inglés.

—Y el cutter del rey acaba de tomar al Schooner. ¡Perezca así la rebelión! Mas ¿en dónde está Kit? ¿En dónde está mi pariente Cristóbal Dillon? Quisiera preguntarle lo que las leyes del reino prescriben á los vasallos fieles en el caso en que nos encontremos. He aquí trabajo para los magistrados de Middlesex, capitán Borroughcliffe, y tal vez para el secretario de Estado. ¿Pero en dónde está Kit?—preguntó otra vez.—¿En dónde está mi pariente, el dócil; prudente, juicioso y leal Cristóbal?

—¡El cacique? no adest, como ha dicho más de un alguacil de algunos finos compadres de nuestro regimiento, que no se presentaban cuando había necesidad de su presencia. Pero la corneta de los dragones me ha hecho creer que su señoría provincial que se había encarrado á bordo del cutter, llevando noticias sobre la posición del enemigo, per-

manece en él para participar de los peligros y de la gloria del combate naval.

—Si, sí—exclamó el coronel, frotándose las manos de gusto;—nada es más posible; eso es propio de él. Ha olvidado las leyes y sus pacíficas ocupaciones al sonido de los preparativos militares, y ha llevado al combate la cabeza de un hombre de estado y el ardor de un joven guerrero.

—El cacique es prudente y discreto—dijo Borroughcliffe con voz seca;—si es preciso que se encuentre en medio de los peligros de un combate, no olvidará, sin duda, lo que se debe á sí mismo, como igualmente á la posteridad. Pero me sorprende que no haya vuelto, pues ya hace mucho tiempo que el Schooner ha bajado su pabellón, como yo he visto con mis propios ojos.

—Perdonad, señor—exclamó Griffith, adelantándose hacia ellos apresuradamente y con inquietud. Yo he oído, sin quererlo, el fin de vuestra conversación, y no creo que juzguéis necesario ocultar la verdad á un prisionero desarmado. ¿No decíais que un Schooner ha sido tomado esta mañana?

—Es una verdad incontestable—respondió Borroughcliffe con aspecto que hacía honor á su dignidad.—Me he astenido de decirlo, porque pensaba que vuestros propios infortunios eran bastantes para vos. Mr. Griffith, os presento al coronel Howard, en cuya casa recibiréis la hospitalidad antes que nos separemos.

experiencia quieran ayudarlos. Esta guerra se terminará pronto.

—¡Esta guerra!—exclamó el coronel retirando su mano, que Griffith tenía todavía.—esta guerra de seis, joven insensato? ¿No es un atentado infernal contra los derechos de nuestro benéfico soberano? ¿Una infame tentativa para poner tiranos, plebeyos sobre el trono de los príncipes legítimos? ¿Un proyecto para elevar á los malos sobre las ruinas de los buenos, y ayudar á los culpables ambiciosos á quemando la máscara de la libertad, engañen al pueblo con el grito de igualdad? ¿Como si la libertad pudiese existir sin orden? ¿Como si pudiese existir una igualdad de derechos, cuando los privilegios del monarca que no son tan sagrados como los del pueblo!

—Vos nos juzgáis con bastante severidad, coronel—dijo Griffith.

El viejo militar le interrumpió con indignación y sin reconocer más en él ninguna de las facciones de Hugues Griffith.

—¡Yo os juzgo!—exclamó;—no es á mí á quien pertenece el juzgaros. Si yo estuviese encargado de ello. Pero el tiempo llegará, y puedo aguardar el tiempo; y con paciencia y puedo aguardar el tiempo de los acontecimientos. Si, sí; la edad templará el ardor de la sangre, mas os enseñará á moderar las pasiones y la impetuosidad de la juventud. Pero si el gobierno quisiera formar una comisión de justicia

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL

(Aprobada y bendecida por Su Santidad)

LOS SINDICATOS CATÓLICOS

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús mío! Por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen y por las de más intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en especial, para que los Sindicatos católicos lleven la sociedad a la justicia y paz evangélicas.

RESOLUCIÓN APOSTOLICA

Apoyar con todas nuestras fuerzas las obras sociales francamente católicas.

Cultos

Colegiata.—A las nueve Horas Canónicas y la Conventual solemne. A continuación la de Feria con sermón a cargo de D. Juan Genestar.

Por la tarde, después del coro, ejercicios cuadragesimales.

Santa María.—A las seis y a las ocho misas rezadas; a las nueve la conventual solemne y a las diez otra rezada.

Por la tarde ejercicios cuadragesimales.

Misericordia.—A las nueve misa rezada.

Al toque de oraciones ejercicios cuadragesimales.

San Francisco.—Termina el solemne y piadoso Novenario, que en honor del glorioso Patriarca San José, tributan sus devotos congregantes y piadosas familias de esta ciudad.

A las siete y media de la mañana misa de Comunión, a las nueve y media la solemne, predicando D. Adrián Raza.

Por la tarde, a las cuatro y media, expuesta S. D. M., se rezará la Salutación Josefina, terminando con la Reserva y bendición.

Consagra los cultos de este día al Santo Patriarca, por la mañana los señores D. Manuel, doña María, doña Rosa y doña Carmen Curt y por la tarde por la piadosa señora doña Victorina Amérgigo.

Capuchinas.—A las siete y a las ocho, Misas rezadas.

A las diez el devoto ejercicio de la Hora Santa con exposición y Misa a intención de las señoritas de Piqueres, con segunda misa a la de doña Emilia Romen.

Por la tarde, a las seis, el devoto ejercicio del Vía Crucis y Santo Rosario.

Agustinas.—Continúa el solemne Novenario al glorioso Patriarca San José, consagrado por la Asociación Josefina.

A las ocho misa de Comunión general y a las diez la solemne, predicando D. Estanislao Espí, canónigo.

Por la tarde, a las cinco, después de expuesta S. D. M., se rezará el Santo Rosario, Meditación, sermón a cargo de D. Juan Genestar, Novena, Reserva y Gozos.

San Juan Bautista. (Benalúa)—A las ocho misa rezada, a las diez la conventual y a los once el Catecismo para los niños.

Al toque de Oraciones ejercicios cuadragesimales.

Hermanitas de los Pobres.—Benalúa

—A las seis misa de Comunidad en sufragio de los Sres. de Agar.

A las nueve exposición de S. D. M., con misa rezada y otra a las doce, continuando expuesto todo el día en sufragio del Excmo. Sr. marqués del Bosph.

A las cuatro de la tarde, Estación, Trisagio, sermón, bendición y solemne Reserva.

Sábado 20 de Marzo

Santos Arquipo y Nicetas, Claudia, Eufrosia, Matrona, Juliana, Eufemia y Teodosia, mártires.

Cultos

Colegiata.—A las ocho y media misa de Renovación; a las nueve Horas canónicas y la conventual solemne.

Por la tarde, después del coro, ejercicios cuadragesimales.

Santa María.—A las siete y ocho misas rezadas; a las ocho y media la de Renovación.

A las diez dos misas: una en el altar de la Virgen del Perpetuo Socorro y otra en el de la Purísima Concepción. Al toque de oraciones ejercicios cuadragesimales.

Misericordia.—A las siete y ocho misas rezadas.

Por la tarde, a las cuatro, ejercicios cuadragesimales.

San Francisco.—A las ocho misa rezada.

Al toque de oraciones ejercicios cuadragesimales.

Capuchinas.—A las siete misa rezada. A las diez Hora Santa con exposición y Misa a intención de D.^a Balbina Gomis de Montesinos con segunda misa a la de doña Isabel Carratalá.

Por la tarde lo mismo que el día anterior.

Agustinas.—Los mismos cultos del día anterior.

San Juan Bautista (Benalúa).—A las ocho misa rezada.

Al toque de oraciones ejercicios cuadragesimales.

Hermanitas de los Pobres. (Benalúa).—Por la mañana a las seis misa rezada en sufragio de los Sres. de Agar.

Por la tarde, a las cuatro y media, se rezará el Santo Rosario.

En las demás Iglesias los de costumbre.

PÍLDORAS SALUDABLES

de Muñoz. Únicas reguladoras de las funciones digestivas. Laxantes y purgantes. Evitan cólicos y congestiones. Desalojan la bilis y cálculos hepáticos. Combaten el estreñimiento y despejan la inteligencia. Depósito en Madrid: Trafalgar 29, quien envía por correo al mismo precio. Pedid cajas metálicas de 0'50 y 1 peseta, en todas las boticas. Siempre excelente éxito.

Depósito en Alicante: Farmacia de don INDALICIO RUIZ, Alfonso el Sabio, 1, é Infanta 35.

Colegio de primera y segunda enseñanza

Carrera de Comercio, Clases especiales Teatinos, núm. 8, principal (entre la calle de Bailén y la de Castaños) ALICANTE

Avisos de Corporaciones

Junta local de 1.ª Enseñanza de Alicante

Debiendo procederse en breve plazo al derribo de la casa núm. 26 de la calle de San Vicente, donde se halla establecida la Escuela pública elemental de niñas, dirigida por D.^a Rosario Moza, se abre concurso para la adquisición en arriendo de un local para la instalación de la referida escuela, el cual deberá reunir las necesarias condiciones higiénicas y pedagógicas recomendadas por la Ciencia, y ordenadas por las Leyes para esta clase de establecimientos docentes.

Los propietarios de locales del barrio de San Antón, que quieran tomar parte en este concurso, deberán presentar las correspondientes proposiciones en la Secretaría de la Junta hasta el día 30 del corriente, y la referida Junta, previos los trámites determinados por las Leyes, designará el local que reúna las mejores condiciones. Alicante 13 Marzo 1909.—Luis Mauricio.

Farmacia de la Viuda del Doctor

J. SOLER SÁNCHEZ

REGENTADA POR SU HIJO AGATÁNVELO

La más antigua en esta capital. Pureza en sus medicamentos y escrupulosidad en su elaboración.

Plaza San Cristóbal, 12, Alicante.

Sellos - Cauchú

Y METAL, GARANTIZADOS

EDUARDO RODRÍGUEZ

Calatrava, núm. 15, Alicante

Sellos para Comunidades religiosas, Ayuntamientos, Corporaciones y público en general.

Especialidad en firmas (stampillas). Gran surtido en fechadores, numeradores é imprentillas.

Los trabajos se garantizan y se sirven a las TRES horas.

¡OJO! Sello para franquicia que regira en 1.º de Enero de 1909, á DIEZ pesetas.

La Papelera Española

Sociedad Anónima.—BILBAO.

Almacén de ALICANTE: Sagasta, 53

Papeles blancos y de colores, alisados y satinados, de todas clases.—Papeles de embalajes en rollos y resmas.—Sobres comerciales y de oficina, de todas clases.—Resmillería. Cuadernos. Libros. Copiadores y toda clase de papeles manipulados.—Papelote en tarros y bolsas. La correspondencia á La Papelera Española ALICANTE

Información

Telegráfica

Madrid 18 (9'17)

Lo del Canal

El tema preferente de las conversaciones de hoy es la cuestión del Canal de Isabel II.

Los parientes y amigos de Sánchez Toca no le siguen en su actitud.

Su yerno el marqués de Sena y su íntimo Martínez Pardo, no dimiten de los cargos que respectivamente ocupan, así como un grupo numerosísimo de amigos que comentan lo ocurrido, pero que tampoco dimiten.

El hijo de Toca que desempeña la secretaría de los seguros, ha dimitido.

El estado de Cervera

Dicen de Puerto Real que continúa gravísimo el vical mirante Cervera.

Los médicos siguen pesimistas.

Se teme un próximo y fatal desenlace.

El tesoro

Durante la primera quincena de Marzo, la recaudación del tesoro ha aumentado sobre el año anterior 46 53.905 pesetas.

Madrid 18 (9'17)

La escuadra

Hablando de lo de la escuadra, ha dicho Ferrandiz que todo lo que se diga es en falso, mientras no conterte la casa Viskers lo que se espera muy próximamente.

Conferencias

Han conferenciado Ferrandiz y el jefe del Arsenal de Cartagena.

Ambos se muestran reservadísimos.

Supónese que trataron del estado en que se encuentra dicho Arsenal y de la necesidad de mejorar sus condiciones.

El motín de Bermeo

Comunican de Bilbao que los sucesos de Bermeo se han agravado. El juez municipal

que se negó á poner en libertad á las detenidos, ha sido maltratado.

Háblase de declarar la población en estado de sitio.

Los ánimos están excitadísimos, temiéndose disturbios.

Madrid 18 (9'17)

Procesados por un incendio

Han sido procesados los empleados del laboratorio «Alcubilla», incendiado días pasados.

Se basa el Juez en que el incendio tuvo lugar por la imprudencia cometida por los referidos empleados al encender un fósforo junto al contador del gas

Fide para responder del proceso 30.000 pesetas.

Reunión

Se ha reunido la Junta de Colonización, en el Ministerio de Estado.

Trataron de aprobar el proyecto de Colonización de nuestras posesiones en la Gábarra.

Madrid 18 (10'35)

Telegrafistas en huelga

Telegramas recibidos de París dan cuenta de haberse declarado en huelga los empleados de la central de telégrafos.

Los huelguistas han roto los aparatos y todos los cristales del edificio.

El subsecretario de Correos y Telégrafos se presentó con fuerza de la policía que ocupa militarmente el patio central.

Han sido detenidos varios empleados y suspendidos de empleo y sueldo.

El sindicato de empleados de Correos ingleses, han enviado 25 000 francos á los huelguistas y los de Contribuciones 6.000.

Han sido silvados el subsecretario de correos y el prefecto

QUINTERO

Imprenta LA VOZ DE ALICANTE

San Fernando, 34

Cotización del día 16

Bolsa de Madrid

4 por 100 Interior contado.	87'70
4 por 100 Interior fin de mes.	87'70
5 por 100 Amortizable contado.	102'30
Acciones Banco España.	446'00
Acciones Banco Español Crédito.	000'00
Acciones C.ª Arrend.ª Tabacos.	107'50
Acciones Sociedad Preferente.	40'00
General Azucarera Ordinarias.	000'00
Acciones G.ª Española Explosivos.	102'85
Cédulas del Banco Hipotecario.	094'95
Empréstito nuevo.	11'05
Paris cheque.	28'17
Londres cheque.	

Bolsa de Barcelona

4 por 100 Interior.	87'87
Acciones f. c. Norte España.	80'15
Acciones f. c. M. Z. A.	96'30

Bolsa de París

3 por 100 Renta francesa.	98'20
4 por 100 Exterior español.	98'30
4 por 100 Interior español.	00'00
5 por 100 Ruso 1906.	100'05
Acciones f. c. Norte España.	341'00
Acciones f. c. M. Z. A.	411'00
Acciones Minas Río Tinto.	17'22
Acciones Minas Goldfields.	125'00

(Datos tomados de la Casa de Banca de los Sres. Prynz y Compañía.)

COLEGIO POLITECNICO

SAN LUIS GONZAGA

Bajo la dirección de D. Bernardo Pérez Angeles, 4, pral.—Alicante.

Con la debida separación é Independencia tiene establecidos este Colegio los grupos siguientes:

- 1.º Primera enseñanza graduada, párvulos hasta la preparación para su ingreso en la segunda enseñanza.
- 2.º Segunda enseñanza y carreras de Comercio.
- 3.º Carrera del Magisterio y otras especiales.

Preparación para la carrera de Náutica á cargo del capitán de la Marina Mercante de primera clase D. Tomás Salinas. El claustro de profesores está compuesto de Licenciados. Profesores Mercantiles, Maestros Normales y Superiores con largos años de práctica en la enseñanza.

Se admiten alumnos internos, semi-pensionistas y externos. Pídanse reglamento y detalles al Director.

BANCO DE CARTAGENA

Capital: 10.000.000 de pesetas completamente desembolsado

Casa Central en CARTAGENA

SUCURSALES: Murcia, Sevilla, Alicante, Elche, Huelva, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Hellín y Melilla.

Facilita Giros y Letras en todas clases de moneda y sobre todas las plazas de mundo.—Descuenta letras y cupones.—Compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos en custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.—HORAS DE CAJA: De 9'30 á 1'30 y de 3'30 á 5 tarde.

CAJA DE AHORROS

Pesetas	
Saldo anterior...	9.660.382'88
Imposiciones durante la semana.....	329.151'70
Suma.....	9.989.534'58
Reintegros.....	272.720'15
Saldo.....	9.716.814'43

Alicante 13 de Marzo de 1909.

Abona á sus imponentes intereses á razón del 3'º anual

MATA-LOMBRICES RUIZ

Farmacia, Alfonso el Sabio, núm. 1, Alicante

PRECIO DE LA CAJA: UNA PESETA

